



Consejo Estatal define a sus 4 candidatos

Morena Yucatán deja fuera a Ramírez Marín

SIN EMBARGO, el senador expriista podrá participar en la encuesta a través del PVEM; el partido guinda elige a dos hombres y dos mujeres de un total de 27 contendientes registrados

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

El Consejo Estatal de Morena en Yucatán definió este jueves su lista de cuatro aspirantes que avanzarán a la siguiente etapa para designar a quien será su coordinador del Comité Estatal de Defensa de la Cuarta Transformación y, aun cuando entre ellos no figura Jorge Carlos Ramírez Marín, el senador expriista logró colarse en la lista de finalistas para participar en la encuesta morenista, vía el Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

De la lista de Morena quedó fuera el senador Ramírez Marín, quien esta semana dejó la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado para unirse al PVEM.

ADEMÁS DE RENOVAR la gubernatura, Yucatán elegirá 21 diputaciones de mayoría relativa, 14 de representación proporcional, así como 106 presidentes municipales.

Eldato

De acuerdo con el coordinador de los senadores del Verde, Raúl Bolaños-Cacho Cué, su ahora compañero sí estará en la contienda para definir a quien, próximamente, será la o el candidato de la 4T a la gubernatura de Yucatán.

Entre quienes sí avanzaron en el proceso de Morena se encuentra Joaquín Díaz Mena, con 42 votos de respaldo en el Consejo Estatal, que lo ubicaron en la primera posición.

En segundo sitio quedó la diputada Rocío Natalí Barrera Puc, con 17; la senadora Verónica Camino Farjat, con 14, y la diputada estatal Jazmín Villanueva Moo, que recibió ocho votos.

Para este proceso, 27 personas se anotaron, con el fin de buscar la coordinación, de las cuales 10 son mujeres y 17 hombres.

Sin embargo, a pesar de que los morenistas de Yucatán rechazaron a Jorge

Carlos Ramírez Marín para participar en la encuesta para definir al coordinador de Defensa de la 4T en esa entidad, el expriista sí entrará en este ejercicio.



De acuerdo con el coordinador de los senadores del Verde, el acuerdo con Morena es que "sean seis los contendientes en la encuesta: cuatro del partido oficial, uno del Verde y otro más del Partido del Trabajo, por lo que el senador Ramírez Marín sí participará en la encuesta yucateca", dijo Bolaños-Cacho Cué.

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, declaró el martes pasado que "habrá dos lugares: uno para el Partido Verde y otro para el PT, en caso de que existan nombres anotados de esas candidaturas, pero los primeros cuatro aspirantes elegidos serán de Morena, pero dando oportunidad a los aliados".

La misma convocatoria emitida por Morena abre la posibilidad a que "la Comisión Nacional de Elecciones podrá, en todo momento, determinar la inclusión de perfiles en las encuestas", adicionales

a los cuatro que establece la base tercera del documento.

El propio Ramírez Marín anunció ayer que se registró al proceso interno de Morena, "porque era un requisito planteado en la convocatoria, mismo que ya quedó cubierto".

Quien sí quedó fuera de la contienda es el senador Raúl Paz, quien en septiembre del 2022 renunció al PAN para pasarse al PVEM, con la esperanza de lograr la candidatura de su estado.

Los 51 consejeros convocados para la segunda sesión extraordinaria de Yucatán, celebrada ayer, definieron que los participantes definitivos del guinda son Rocío Natali Barrera Puc, Verónica Camino Farjat, Joaquín Díaz Mena y Jazmín Villanueva Moo.

Tras el segundo día de sesión para definir a sus aspirantes a la candidatura, el Consejo de Morena en esa entidad hizo un llamado "a la unidad y a la organización, a no atacar a otros aspirantes y no caer en sectarismos".

LOS FINALISTAS DEL GUINDA

Estos políticos buscan la Coordinación Estatal de Defensa de la Cuarta Transformación.



JOAQUÍN DÍAZ MENA

Cargo: Exdelegado de Bienestar en Yucatán

VOTOS: 42



ROCÍO BARRERA PUC

Cargo: Diputada federal

VOTOS: 17



VERÓNICA CAMINO

Cargo: Senadora

VOTOS: 14



JAZMÍN VILLANUEVA

Cargo: Diputada local

VOTOS: 8

27 ASPIRANTES SE REGISTRARON PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO INTERNO:

10 MUJERES

17 HOMBRES

